

Le PLR salue le rejet clair de l'initiative sur l'or par le Conseil national

Berne, le 5 mai 2014

Communiqué

Le PLR salue le rejet clair de l'initiative sur l'or par le Conseil national

L'indépendance de la Banque nationale doit être maintenue

Le PLR. Les Libéraux-Radicaux est ravi du rejet clair concernant l'initiative sur l'or de l'UDC par le Conseil national. Après un refus du Conseil fédéral et du Conseil des Etats, une nouvelle étape est franchie aujourd'hui dans la lutte contre cette initiative néfaste. Le texte veut obliger la Banque nationale suisse (BNS) à détenir au moins 20 pourcents de ses actifs sous forme d'or, interdire sa vente et en dicter le stockage en Suisse. Ces règles sont une atteinte à l'indépendance de la BNS, nécessaire à l'accomplissement de son mandat légal pour une stabilité des prix dans le pays, c'est pourquoi le PLR y est totalement opposé.

Cette initiative met à mal la confiance envers la BNS et elle se retrouve affaiblie. Avec un tel projet, la justification crédible d'un cours du franc minimum n'est plus possible. Ainsi, le cours plancher serait également remis en cause. La BNS a besoin de la flexibilité afin d'assurer le cours plancher face à l'Euro.

La fixation de quotas rigides limite la marge de manœuvre

Les réserves de devises et le prix de l'or sont soumis aux variations de valeur du prêt. La proportion de l'or dépend donc des réserves monétaires et donc souvent de la forte fluctuation du marché financier. L'obligation d'introduire un taux fixe limiterait la marge de manœuvre de la BNS, tout particulièrement lors des phases conjoncturelles plus turbulentes et compliquerait la tâche de la BNS pour son mandat légal. La disposition pourrait même avoir des effets pervers : en cas de chute importante du prix de l'or, la BNS serait obligée d'en racheter pour remplir le quota minimum et subirait des pertes dommageables pour les cantons et la Confédération.

Pour que la Banque nationale garde sa responsabilité

Aujourd'hui, la majeure partie de l'or de la Banque nationale est conservée en Suisse. Les réserves monétaires sont également abritées pour des raisons sécuritaires dans d'autres pays, proches de la Suisse et tout autant stables politiquement et économiquement. Ce règlement a fait ses preuves. Ce n'est pas le devoir de la politique d'ingérer de la sorte dans les affaires opérationnelles de la Banque nationale. Le groupe parlementaire libéral-radical continuera à s'opposer fermement à l'initiative de l'UDC, qui menace l'indépendance de la Banque nationale – **par amour de la Suisse.**

Le PLR salue le rejet clair de l'initiative sur l'or par le Conseil national

Contacts:

- › Philipp Müller, président PLR, Les Libéraux-Radicaux, 079 330 20 79
- › Jean-René Germanier, conseiller national, 079 628 66 20
- › Andrea Caroni, conseiller national, 079 688 96 50
- › Pia Guggenbühl, cheffe de la communication, 079 566 60 10
- › Aurélie Haenni, porte-parole romande, 079 315 78 48